



Ottawa, Canada

Volume 6, No 29  
(Hebdomadaire)

le 19 juillet 1978

Temps clément et foule enthousiaste ont fait un succès de la fête nationale . . . . .	1
Programme d'aide à la pêche au poisson de fond . . . . .	2
Première visite au Canada de parlementaires chinois . . . . .	2
Exportations et importations pour les quatre premiers mois de l'année . . . . .	3
Conseil international des radio-télévisions d'expression française . . . . .	3
Le ministre des Ressources pétrolières d'Arabie saoudite au Canada . . . . .	3
Augmentation des prestations de la sécurité "vieillesse" . . . . .	3
Un reporter-photographe canadien expose à Dakar . . . . .	6
Un étudiant d'Ottawa gagne le concours national de débat oratoire . . . . .	6
Décès d'un pionnier de la science . . . . .	6
La chronique des arts . . . . .	7



Mary Hawkins

## Temps clément et foule enthousiaste ont fait un succès de la fête nationale

Les Canadiens ont fêté dans l'enthousiasme la fête du Canada dont le thème cette année était: le Canada c'est toi et moi. Comme le soulignait le gouverneur général, M. Jules Léger, en parlant de ce thème: "Pour moi le Canada c'est plus que ça. C'est surtout le lien qui existe entre toi et moi." Pour bien marquer ce lien, les organisateurs de la fête avaient prévu de nombreux échanges d'artistes et de personnalités entre les différentes régions du pays, et jumelé les provinces: la Colombie-Britannique à Terre-Neuve, la Saskatchewan à l'Ontario, les Territoires du Nord-Ouest à l'Île-du-Prince-Édouard et l'Alberta au Québec (une chorale québécoise a été échangée contre un ensemble folklorique francophone de l'Alberta, *Les Blés d'or* de Saint-Paul, et un groupe de mimes de Calgary).

La fête du Canada, qui a duré une semaine, a été l'occasion d'activités et d'initiatives les plus variées. Si, à Toronto, on a profité du jour du Canada pour assermenter 200 nouveaux citoyens canadiens représentant 32 pays, à Québec, c'est par une salve de 21 coups de canon et des cloches sonnantes à toute volée que l'on a marqué le début des réjouissances. A Vancouver, M. Robin Red Morris, ex-chef d'escadrille de l'aviation canadienne, a entrepris de faire le trajet sans escale de Vancouver à Halifax à bord d'un avion monomoteur qu'il avait construit lui-même, tandis qu'à Victoria, 25 voiliers prenaient le départ d'une course qui les conduirait jusqu'à Hawaï.

Au Québec, la clef de voûte des activités a été un grand tour cycliste. Le parcours de 821 km traversait 72 localités. Dix équipes, une par province, composées chacune de six cyclistes, y ont pris part. Sanctionné par l'Association cycliste canadienne, le Tour a permis de sélectionner l'équipe qui représentera le Canada aux prochains Jeux du Commonwealth. (Voir *Hebdo Canada*, vol. 6, n. 24).

Le grand vainqueur du Tour a reçu une

somme de \$200 et un trophée, créé par le sculpteur québécois Jacques Besner; il s'agit d'une pièce sculptée en aluminium poli représentant une feuille d'érable stylisée). Les 25 premiers coureurs au classement général individuel ont reçu des prix totalisant \$1265.

Sur le plan local, partout au Canada, ont eu lieu d'innombrables festivités: concours sportifs de tous genres, spectacles artistiques, danses dans les rues, déjeuners sur l'herbe, défilés, soirées canadiennes, feux d'artifice et bien d'autres manifestations encore.

## La capitale en fête

Dans la capitale, une foule très nombreuse a déambulé dans les rues avec bonne humeur et a assisté aux activités très variées qui comprenaient, entre autres: le défilé des parachutistes, passés en revue par le gouverneur général, le défilé traditionnel où les chars allégoriques alternaient avec les fanfares, le spectacle des *snowbird*, équipe acrobatique aérienne qui gagna l'enthousiasme des spectateurs en traçant un cœur dans le ciel, le carrousel musical de la Gendarmerie royale, le spectacle des *Sky Hawks*, as du parachutisme, les jeux et spectacles folkloriques dans les parcs.

Mais l'apothéose de la journée a été certes le spectacle de trois heures donné en soirée sur la colline parlementaire, en présence du premier ministre, M. Pierre Trudeau, du gouverneur général et de Mme Jules Léger.

Grâce à la retransmission par satellite, le spectacle, qui était télédiffusé a permis d'entendre et de voir une pléiade d'artistes se produisant non seulement à Ottawa mais aussi dans d'autres villes canadiennes: René Simard (qui a connu un immense succès à Ottawa), Calixte Duguay, Jean-Pierre Ferland, Julie Arel, Renée Claude, Diane Juster, Maureen Forrester, Tommy Hunter, Emmanuelle, Claude Valade, Salomé Bay, Nicole Mar-

(suite à la page 4)